
卫生部官员
也刷牙吗？
看了央视《经济半小时》的节目才知道：从

1992年以来，频频为牙膏认证的“全国牙防组 ”
其实根本不具备合法的认证资格；消费者买牙膏
认准“全国牙防组”的认证标志，其实都是受骗 上
当了的；“全国牙防组”从事的认证活动，并不 符
合科学的认证程序；生产厂家请“全国牙防组”做
认证，都提供了诸如“每年10万元”的赞助……
而最重要的信息是，这个没有法人资格的“全 国
牙防组”，“是卫生部领导下的，指导牙防工作 的
组织”（4月8日央视《经济半小时》）。

于是，我想知道，从1992年以来，卫生部 的
官员也刷牙吗？如果回答是肯定的，那么，不知 卫
生部官员买牙膏时是否也信“全国牙防组”的 认
证？如果卫生部官员不信“全国牙防组”的认证 ，
为什么不早制止“全国牙防组”非法的认证行 为
呢？如果卫生部官员自己也信“全国牙防组”的 认
证，证明对自己所领导的“全国牙防组”从事了 那
么多年的非法认证行为一无所知，以致贻害了 全
国的消费者，是否属于明显的失职失察呢 ？

我和许多消费者一样，刷了那么多年由“全
国牙防组”认证的牙膏，牙膏上标示的牙病疗效
却始终没有收到。

来自牙痛的折磨，十多年前还不是那么 房
害，现在却越来越厉害起来了。要是没有“全国 牙
防组”的误导，也许我早就会积极地寻医问药。原
以为刷牙就能治病，却不料，许多和我一样的消
费者，竟被卫生部领导的“全国牙防组”给忽悠
了。

“全国牙防组”十多年违规认证，肯定赚了 个
盆满钵满；靠着“全国牙防组”的认证，热卖牙 膏
的厂家，肯定也赚了个盆满钵满；消费者刷了 一
大堆标有这个疗效那个疗效的牙膏，十多年才知
道被人忽悠了，捂着生痛的牙齿又该找谁去？卫
生部领导的“全国牙防组”也靠不住，试问，消 费
者该信谁 ！　慕毅飞

从三个“红头文件”中闻到的
三股怪味

近 日 ，读了几条关于红头文件的新闻 。
其一 ，江苏省无锡市教育局在下发的红头文
件中规定 ，任何教职员工不得将异性学生留
在教室 、宿舍或其它僻静场所进行单独谈
话 、辅导或帮助料理其它事物 。其二 、湖北省
汉川市政府办公室下发的 《关于倡导公务接
待使用 “小糊涂仙 （神）”系 列酒 的通知》中 ，
大力倡导喝“小糊涂仙 （神）”酒 。其三 、某政
府机关为了体现人文关怀 、展示政府形象 ，
在下发的 《关于为办事客人倒一杯水的通知》中规定 ，
夏天要为客人倒一杯凉水 ，冬天要沏一杯热茶 。

三份红头文件虽然 目 的 不 同 ，但都有一股怪味
儿。为 了防止奸污 、猥亵 、性骚扰等个案的发生 ，而向
全体师生发 出 禁令 ，不准异性师生单独接触 ，将教师
都 当 作色狼来防范 ，从主观上异化了 师风师德 ，这对
教师来说是一种莫大的侮辱。为 了 “优化经济发展环
境 ，营造引 商 、稳商 、亲商 、富商 的发展氛围”，而用 红
头文件来倡导喝酒 ，无论理 由 多么充分 ，也难逃为 公
款吃喝推波助澜之嫌 。来了客人笑脸相迎 ，热情接待 ，
倒杯水 、让个座 ，是机关工作人员应具备的基本素质 。
个别人员做不好 ，开个会说两句 ，或者是私下提个醒 ，
问题也就解决了 。如果连给客人倒杯水这样琐碎的小
事都要专门发个红头文件 ，是不是显得这样的红头文
件太多 、太滥 、太没价值了呢 ？

红头文件是除 国家法律法规及地方性法规以外
的具有行政效力 的规范性文件 ，在地方决策及行政中
起着不可忽视的作用 。红头文件是党和政府意志的体
现 ，事关 国计民生 、人民福祉。在普通百姓的眼中 ，红
头文件是神圣而又庄严的 ，是正义和公正 的象征。因
此 ，下发红头文件是件严肃认真 的大事 ，不能有半点
马虎 。

上述几个单位滥发红头文件影响恶劣 、危害无
穷 。首先 ，降低了红头文件的威信 。时下有 的地方政令

不畅 ，上情不能下达 ，下情不能 上报 ，一个主要原 因 ，
就是一些地方的红头文件太多 、太滥 、太随意 ，人们对
红头文件失去了信任 。其次 ，损害了党和政府的形象 。
有 的红头文件与 法律法规相抵触 、与社会公德相矛
盾 ，差错不断 、漏 洞 百 出 ，严 重损 害 了 党政机关 的 威
信。三是损害了人民群众的利益。一些部门为 了 自 身
利益 ，用 红 头文件将乱罚 款 、乱收费 、乱摊派等行为
“ 合法化”，剥夺了人民群众 的合法权利 ，助长了 行业
不正之风 。

防止红头文件变味儿 ，当 从制定文件着手 。首先 ，
红头文件要符合法律精神 ，不能与法律法规相冲突 ，
在颁发前要征求司法部门 的意见。其次 ，红头文件要
符合民意 ，要有利于社会 的发展稳定 ，符合人民群众
的根本利益。要广泛征求群众意见 ，集思广益 、集中 民
智 ，以减少失误。第三 、红头文件要符合程序 ，要严格
红头文件的审查程序和批准权限 ，凡未经审查批准的
红头文件不准下发。当 然 ，防止红头文件变味儿 ，最重
要的还是要树立执政为民 的思想 ，这样才能从根本上
防止权力错位现象的频频发生。　（阎 旺 ）

7 岁 黄 石 大桥与1400岁 赵 州 桥
国家重点工程 、湖北黄石长

江公路大桥竣工仅 7年就“重病
缠身”，有关部门在投入 7000多
万元进行为期 18个月 的 “大修 ”
仍未矫正之后 ，只好决定投资
29.4亿元再建一座大桥。7岁而
未老先衰的黄石长江公路大桥 ，
让人想起有着约 1400岁 高龄 、
至今仍如苍龙卧波 的河北赵州
桥。这座由隋朝著名石匠李春设
计建造的石拱桥 ，历经 8次大地
震而不倒 ，54次大洪水而不垮 ，
无数次战乱而不毁 ，至今未露半
点“老朽”之态 。

赵州桥为何屹立 千年而不
倒？透过圆 的桥洞 、方的石块 、
弧的桥背 ，方圆之间 、力学规律
与 美 感 规律 之 间 的 和 谐 与 合
拍 ，任何人不难看出 古人造桥
时 的精湛技艺 、过硬质量和一
丝不苟的严谨态度 。

相形之下 ，现代造桥人是
那样 的荒唐浮躁大胆随意 ！据
知情人士介绍 ，黄石长江公路
大桥开工之时 ，地质 资料不全 ，
施工设计图未及时提供 ，“四通
一平 ”等 工作还没有到位就急
着上马 ；施工期 间 ，施工单位技
术能 力 不足 ，不按设计施工或
者随意更改设计 的现象时有发
生；竣工之际 ，验收报告上 明 明
写着 “主桥边跨现浇段结构主
拉应力 安全储备偏小 ，局部 出
现裂缝”，有关部门仍将其评为
优 良工程……

决策人为 失误 、工程质量
缺陷给 国 家带来 了 巨 大损 失 ，
几十亿元 的 “埋单费 ”岂能 出得
如 此 不明 不 白 ？所有官场乱拍
板者 、工程质量责任人及滥评
“ 优 质 工程 ”的 官 员 ，都 必 须受
到追责 ！　（吴 原 ）

受审 贪 官 为 何 “笑容满 面 ”

原无锡市江阴食品药品监督
管理局局长童锡霖挪用公款 、受
贿大案昨 天在江 阴 法院公开审
理 ，童锡霖一审被判有期徒刑 12
年 ，没收财产 15万元 。

童锡霖步入法庭面带微笑 ，
似乎仍不愿意失去昔 日 呼风唤雨
的药监局长应有 的 “风度”。

庄严肃穆的法庭之上 ，百万
巨贪童锡霖居然笑容满面毫无悔
意 ，真可谓“无耻之尤”了 。

我们不难发现 ，受审贪官面
带微笑，“风度”依旧 的远非童锡
霖一人。河南省原卢 氏县委书记
杜保乾因受贿 、报复陷害出庭受
审时 ，竟在庭上做起了 “报告”，还
引得旁听的一位下属情不 自 禁鼓
起掌来 ；广东省扶贫经济开发总
公司原 “一把手 ”薛长春 ，在庭审
时仍满面春风、“笑容可掬”地与
亲朋好友一一打招呼 ；原广州市

国际信托投资公司老总许智在广
州 中 院受审时 ，竟然神色 自 若地
在法庭上给法官和旁听人员 “拜
早年”。

被押上审判台的仍然以耻为
荣 、洋洋得意 ，表明这些腐败分子
冥顽不灵 、不可救药 ，还说明我们
对贪官 的惩处远没有触及他们的
痛处 ，更没有触及他们的 “灵魂”。
《刑法》规定 ，贪污受贿 10万元 以
上 、情节严重 的 ，可 以判处死刑 。

而事实上 ，贪污受贿几十万 、几百
万甚至上千万元却能保住脑袋的
却比比 皆是。正是因 为腐败成本
越来越低 ，贪官的胆量才越来越
大 ，才会越来越嚣张 。如果我们严
格按照法律的规定 ，对于触到 “高
压线 ”的 ，绝 不能法外 开恩 ，还要
使腐败分子血本亏尽 、倾家荡产 ，
看哪个贪官还会在法庭上满面春
风 、笑容可掬 ？　（苏闻 ）

● 时 事 点 评

地方政府 怂 恿房价上涨
房价 ，是近年来我 国社会关注度很高 、议论最

多 的一种商品价格 。在我国市场经济体制 已基本建
立 、市场经济机制 日 益发挥市场调节作用 的今天 ，
中 央政府和一些地方政府还通过行政手段调控房
价 ；而与此 同 时另一些地方政府则通过各种手段刺
激或怂恿房价上涨 。　——人 民 网

点 评 ：怂 恿 房 价 上 涨 ，与 其 说 煽 风 点 火 ，不 如说
明 火 执仗 ，这 与 抢劫 何 异 ！

“蓝天 ”告急　沙尘暴频繁
3 月 份 ，我 国北方地区 出现了五次沙尘天气过

程 ，其中 强沙尘暴过程二次 ，扬沙过程三次 。仅 4月
上旬 ，又有三次沙尘天气过程。4月 11日 沙尘暴又
“ 光顾”陕西 、河南 。　——人 民 网

点 评 ：“天 作 孽 ，犹 可 违 ；自 作 孽 ，不 可 活 ”——
古 人 的 话 ，看 来 还 未 过 时 。

大 学选城还是城选大 学 ？
在 2006年高校科技工作会议上 ，教育主管部

门明确提出 ，“十一五 ”末期 ，国家大学科技园总量
将达到 80个 。在全国圈 占土地 、兴建大学城的热潮
尚未平息的今天 ，把大量资金用于建设所谓的大学
城或大学科技园 区 ，可能会本末倒置 ，最终损害高
等教育事业 。　据 《中 国 经 济 时 报 》

点 评 ：教 改 问 题 成 山 ，怨 声 载 道 ，再 这 样 煽 情 ，
谁说就 不 是 火 上 浇 油 ？

“ 无摊城市 ”与 困 难群体
合肥市容局提出 9月 底建成“无摊城市”，就是

要政府动用强制手段 ，对摊点 “一刀切”。或许在短
期内 ，在一定区域实现“无摊”，不久难免会“复生”。
摊点都是穷苦百姓无可奈何才搞的 ，让它在城市中
彻底消失 ，既不现实也难以实现 。

——据 《工 人 日 报 》
点 评 ：当 官 为 宦 的 ，莫 只 顾 自 己 的 前 程 ，而 不 顾

困 难 群体 的 可怜 。

勒 紧裤带看场 戏　演 出 票价太 离谱
调查显示 ，目 前在京 、沪等大城市 ，买一张座位

较好的歌剧 、交响乐或芭蕾舞 的 门票需 500至 800
元 ，相 当 于一般教授工资 的 1/10至 1/6。——人 民

网

点 评 ：名 为 高 台 教化 ，实 则 钩 爪锯 牙 食人 肉 ，可
恶 ！

机场 建设 费 是 时候该 改 了
机场建设 费从 1992年诞生之 日 起就备受 质

疑 ，到了今年 ，针对省媒体报道 “机场建设费明年可
能调整或取消”的说法 ，民航总局 日 前正式回应 ：
“财政部的通知只能说明续征期限是 2006年底 ，至
于 2007年是否征收 ，将以何种形式征收 ，目 前尚 无
完论。”　据 《广 州 日 报 》

点 评 ：收 机 场 建 设 费 ，一 则 以 霸 ，一 则 以 赖 ：霸
者 ，强 征 收 ；赖 者 ，不 取 消 。此 霸 此 赖 多 矣 ，民航仅是
一 例 。

点 评者 ：黄 凡

中国 住宅 平均 寿命不足 30年
[ 中 国新闻 网 4月 6日 报道]建设部近 日

举行《住宅性能评定技术标准》宣讲会 ，与会
专家指 出 ，新中 国建国 以来建造 的许多住宅
远远没有达到设计使用 年限 ，就因 为 各种原
因被拆除 ，平均使用 寿命不足 30年 ，这种状
况造成了社会资源的 巨大浪费 。而按有关规
定 ，普通住宅的设计使用年限为 50年 。建设
部住宅产业化促进 中 心主任陆克华表示 ，这
其中 既有建筑本身 的原 因 ，如建筑结构 、设
施不合理 、管 网 老化 、安全性不够等 ，也 有规
划调整等人为原 因 ，本来还可以保 留 的建筑
被拆除了 。

目 前 ，中 国每年老旧建筑拆除 率 占新建
建筑面积的 40%左右 。中 国建筑学会理事长
宋春华指 出 ，应该提倡对老 旧建筑进行再生
设计 ，避免破坏性建设 。　（阮 煜琳 ）

看矿主 已 经残 忍到何 等地步 ？
当 共和 国 昂 首跨入二十 一 世纪 的 时候 ，

竟然发生了女工下井挖煤的咄咄怪事 。
4 月 6日 22时 24分 ，湖 南冷水江市毛

易镇东塘煤矿发生一起瓦斯突 出事故 ，已造
成 6人死亡、3人失踪。事故发生时有 14人
在井下作业 ，其中 有 6名女工 。事发后有 5人
逃生 ，其中有 2名女工 。死亡与失踪的 9名矿
工中 ，共有 4名女工 。

这次事件决不是偶然发生的 ，它只 因 为发
生事故而暴露出来 ，偶然必然存在于必然 中 ，
那些 没有暴露出 来 的女工下井又有 多 少 呢 ？
有多少女工为 了养家糊 口 舍弃生命去干繁重
的体力劳动？除了女工外是否还有未成年人
的孩子在井下挖煤？这些寄生在祖国母亲肌
体上 的丑恶现象究竟有多少 ？

造成这一 悲惨结局 的就是矿 主们 早 已
被熏黑 的贪婪之心 ，矿主们赚钱后 不是回报
社会 ，回报家 乡 ，而是出 国挥霍 ，住豪华别墅 ，
享人间之富贵 ，在他们享乐 的背后 ，确有无数
破败的家庭 ，累 累 白 骨添满的矿坑 ，被污染的
青山绿水。　新 华 网

手机待机可 杀三成精子
科学家发现 ，经常携带和使用 手机 的 男

性的精子数 目 可减少 多达 3成 ，使生育能力
下降 。

这是首项显示手机辐射可损 害 男 性生
育能力 的研究 ，研究详情 日 前在柏林的 欧洲
人类生殖及胚胎学会周年会议上发表 。此次
研究对 221名 男 性进行了 13个 月 的 调查 ，
对比经常使 用 手机男 子与 非经常使 用 者 的
精子数量 。

研究显示 ，那些把手机系在腰带或放在
裤袋内 的 男性面对最大的 危险 ，经常使用 手

机的男性的精子数目减少会近3成，许多余下 的
精子也会出现不正常的活动，进一步降低生育 能
力。匈牙利塞格德大学妇产科系的费耶什医生 在
研究报告中说：“持续使用手机可能对精子的制造
和男性生育能力造成不良影响，降低精子的浓 度
和游动能力。”　据《茂名晚报》

牛初乳健康人不要随意饮
初乳是人和动物的幼子自身免疫系统对环 境

中病原微生物具有反应能力之前获得“被动免疫”
的惟一途径。正是鉴于此，牛初乳的营养价值和保
健功能近年备受人们关注 。

当然牛初乳毕竟不是人初乳。生物遗传学 认
为：新生儿只有从母乳中才能获得足够量的抗体，
分子生物学认为：大分子的免疫球蛋白空间结 构
十分复杂，即使在加工、生产过程中不被破坏和降
解，但在人体胃肠道中也可能被酶消化降解而 失
效。另外，国外也有学者认为，牛初乳中的免疫球
蛋白对人体是否有效、到底有多大的效果，目前尚
不能定论。因此，婴幼儿应坚持用母乳喂养，只有
在母乳不足或没有时才可以考虑用牛初乳 。

正常健康人不必饮用牛初乳，因为任何物 质
补过了头，对健康都不利。特别是过敏体质者应慎
用牛初乳，因其内含的大分子免疫球蛋白是一 种
过敏原，能引起多种过敏反应，甚至导致生命 危
险。

对于免疫低下者及其他需要提高免疫力的 人
来说，食用牛初乳要直接用温水（水温低于40℃）
送服，这样可使大分子的活性物质空间结构完整，
而被完全吸收。　（《卫生与生活》）

五一劳动奖章评选有三大变 化
民工明显增加

全国五一劳动奖状奖章评选有三大变化，农 民
工一线职工科教人员明显增加，严格控制企业负责
人比例。今年全国五一劳动奖状、奖章推荐评选中 ，
农民工数量大幅提高，推荐人选中有18人是农民
工，比上次评选增加17人，农民工的地位和贡献 得
到社会更多的关注和认可。

记者从全国总工会今天举行的新闻发布会 上
获悉，今年全国五一劳动奖状、奖章推荐评选有3个
变化：一是科教人员和一线职工的数量明显增加，一
线职工超过半数，科教人员比上次评选增加5个百
分点；二是企业负责人的比例得到严格控制，对有 领
导职务的人选进行认真调查核实，凡上报身份与实
际身份不符的，都责成推荐单位予以更正或调整；三
是高学历和高等级专业技术人员的比重有所增加，
推荐人选中，具有硕士研究生以上学历的人员170
多人，具有高级专业技术职称或高级技师资格的400
多人，分别比上次评选增加4.67和1.42个百分点 ，
此外还有26名博士生导师和5名“两院”院士 。

（ 《工人日报》）

另类新潮 祭祖 ：

无聊是 无聊者 的墓志铭

清明节 ，记者在江西南 昌看到一男子骑的
自 行车上挂的冥物上贴满了超女头像。该男子
称 ，现在烧纸小车和纸房子已经没有什么新意
了 ，去年最火的就是超女了 ，所以他认为烧超女
头像给先人 ，先人一定会很高兴 。

也不知道现代人哪来那么多 的 创意 ，创意
到无聊外加阴损 的地步 。

烧超女头像祭祖 ，丧风败俗大逆不道而且
违法 。

超女是民间 不少人士的喜爱 ，是娱乐 的新
潮流 ，更关键的 是 ，超女个个是鲜活 的 ，是有着
人身权益的个体 ，在冥物上粘贴人家的头像 ，是
对超女的亵渎 ，也是对“先人”的亵渎 。

祭祀的亵慢 ，是无聊者的无聊举动 。
清明如此祭祀 ，把时髦和无聊 已经与侵权

牢牢拴在一起 ，如果说这是孝顺 ，老天都会发怒
的 。超女的节 目 受欢迎 ，于是就祭祀到先人那
里 ，简直是拿开涮 当 作孝顺 ，把无聊 当 作体贴 ，
而文明祭祀 ，或许才是对先人最好的告慰 。让无
聊做无聊者的墓志铭吧 。　人 民 网

民俗学家呼吁将清 明 节

定为 国 家法 定 节 日
清明节 ，上坟扫墓 乃人之常情 。但因 为 清

明节很少在双休 日 ，许多上班族请假返 乡 祭扫
很不方便 。民俗学家陈竟呼吁政府应该将清明
节定 为 国 家法定节 日 ，可调整双休 日 ，在清明
节 前 后 放三天假 ，让人们尽情享受 亲 情 、乡
情 。

陈竟说 ，他多次建议清明节放假。清明 时
节 ，人们举家 团聚 ，祭祖扫墓 ，这是 中 华民族尊
老爱幼 的 传统美德和孝文化 的 最直接最生动
的体现。另一方面 ，清明几天春暖花开 ，气候宜
人 ，扫墓之际 ，举家扶老携幼到 户 外踏青 ，尽享
自 然春光 ，也是乐事一桩 。

陈竟说 ，近年情人节 、圣诞节 ，甚至是愚人
节等洋节 ，在国 内被炒作得相 当红火 。可是 ，我
国 的传统节 日 却被许多年轻人忽视 ，节味越来

越淡。在中国香港和澳门，清明、端午、中秋、重
阳都和春节一起被列为法定假日，而内地仅 有
春节一个传统节日被列为法定假日。把清明节 、
中秋节定为法定节假日，是弘扬民族精神的 体
现，它可以增强人们对民族文化的认同 。

人民网

一女婚托一年诈骗10余万元
25岁的李秀华，用办案民警的话来讲“颇

有几分姿色”。与另一婚托诈骗团伙中的兖 金
银一样，她也有一本详细记录自己行骗情况 的
“档案日记”，这也成了她难以抵赖的犯罪 证
据。不同的是，心细的李秀华不但翔实地记 录
了与她联系的1000多名男子的名字、年龄、电
话号码，还增加了籍贯、是否已见面、诈骗金 额
等项目：凡是“相亲”过的，在其名字上打个 对
号；凡是诈骗得手的，大都标注具体获赃 金

2005年才“出道”的李秀华，在短短一年 时
间内，先后以赵想、赵丽、张飞飞等化名，多 次
发布征婚广告，她亲手记录下了与她联系 的
1000多名男子的详细情况。其中200多名男 子
与她“相亲”后被打上对号，45名男子被骗取 了
大量财物，仅现金就有10多万元 。

“李秀华这个婚骗团伙落网的4个人，1个
是周口人，3个是驻马店人，全部是农民。”马 路
街派出所所长穆润红说，“他们在漯河市进 行
婚骗活动才1年，仅李秀华1人就得手10多
万元，若不是落网，还会有源源不断的应征 者
上当受骗。”　人民网

曲艺茶社四十年后重现天 桥
当85岁的琴书泰斗关学曾先生为他亲笔

书写的“天桥曲艺茶社”牌匾揭幕时，现场60多
位头发花白的票友突然像年轻人一样挺直了 身
板，鼓掌大声叫好。日前，带有浓郁老北京味 儿
的“曲艺茶社”在阔别40余年后又重现天桥。在
昨天“曲艺茶社”成立仪式上，刘兰芳、李金斗 等
曲艺名家都到场祝贺，并受聘为茶社的顾问 。

新华网

“恋毛择东”热是对当下

中国的一种警示
“恋毛”热的出现，实是一种警示，警示今天

的官员腐败问题和贫富分化问题已到了很危 险
的地步！“反腐败事关党和国家生死存亡”，切 盼
高层能铁腕治官、严厉打击，在腐败如斯严峻 的

形势下 ，打击才是第一位的 。打出 声威 ，遏住不
断蔓延的势头 ，给民心一个有效的抚慰 。　中 华 网

取消 利 息税正在研究
中 国 人民银行办公厅主任李超近 日 在 上海

称 ，中 国 的银行利率调整要视经济运行的状况来
定 ，目 前“不到加息的时候”。

针对社会 上 流传 的 中 国将取消银行利息税
的说法 ，李超表示 ，利息税是财政 、税收方面 的政
策 ，目 前财政 、金融部 门 正在对取消 利息税进行
“具体研究”。　（《证券 时 报》）

我国 实施 “低保新政 ”
[《工人 日 报》4月 7日 报道]目 前 ，我 国所有城

镇以及部分农村地区 都建 立 了 居 民最低生活保
障制度 。

针对 “富 翁低保户 ”现象 ，民政部门 已 开始在
规范家庭收入的核算方法 、完善家庭支 出 的 调查
方法 等方面采取措施 ，确保纳入 “低保 ”的家庭准
确无误。同 时 ，还努力探索对低保家庭实行分类
管理 、分类施保 ，对有残疾 、年老 、重病等丧失劳
动能力人员 的低保家庭予 以重点照顾 ；对符合低
保条件的单亲家庭 、鳏寡孤独者 、体弱多病者 、怀
孕期妇女 、学龄儿童等给予适 当 照 顾 ；对有劳动
能 力 的低保对象 ，则加强与 失业保险和再就业 的
衔接 ，采取 “低保渐退 ”等办法 ，在保障其基本生
活的 同时 ，激励和促进其劳动 自 救 。

民政部最低生活保障 司 城市处 官 员 日 前透
露 ，北京 、上海 、辽宁 、陕西 、青海等省 （市 ）已 实施
了 城市低保 “分类施保 ”和 “救助渐退 ”政策 ，低保
听证 、社区评议 、公示上墙等办法 已经在北京 、上
海等城市的 多个社区进行了实践 。

国家药 监局 放开 零 售 限制
[《北京娱乐信报》4月 8日 报道]国家药监局

近 日 表示 ，将不再限制零售药店对心脑血管药品
凭处方销售 ，即 日 起 ，患者到药店购买治疗心脑血
管的药品不用再凭医生处方 。

去年 12月 1日 ，国家药监局公布 的 《药品零
售企业不得经营的药品名单和凭处方销售的药品
名单》中 ，将部分含有一定量兴奋剂治疗心脑血管
的药品列为须凭处方销售的药品 ，但 由 于该药是
患高血压病的老年人 日 常必备的药品 ，限制其销
售造成了很多患者购买不便 ，所以国家药监局对
名单进行了修正 。

另外 ，修正后 的名单中 ，凭处方销售药品单中
的第八条“含麻醉药品 的复方 口 服液”一项中 增加
了 “复方甘草 口 服溶液”。据介绍 ，该药品最开始属
于 甲 类非处方药 ，主要用于治疗咳嗽和痰多的症
状 ，但是后 来发现其成分中含有吗啡 ，所以此次被
列入须凭处方购买的药品种类 中 。


